
1.- El Sr. Alcalde informa que el Martes pasado antes de la Instalación del H. Concejo 
Municipal, se registró una emergencia de un incendio en el sector de La Viñas de Peralillo, 
donde desgraciadamente se consumió todo lo habitable y enseres de la Familia de don René 
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2.- Cuentas 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Nº 39 Ordinaria de Lunes 05 
de Diciembre de 2016 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. González: Aprueba por el bien común pero tiene la observación de que el Acta no le 
llegó. 
Sr. Maldonado: No 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Rojas: No . Dice que está muy escueta en las intervenciones de él y que recién se la 
entregaron. 
Sr. Alcalde : Si 
Por lo tanto, se aprueba el Acta Nº 39 de Reunión Ordinaria de fecha Lunes 05 de 
Diciembre de 2016, y se ratifica con la firma del Sr. Secretario Municipal. 
El Sr. Alcalde solicita a los Sres. Concejales que asumen dejar sus datos y acercarse al Sr. 
Rino Raggi, Encargado de Informática, para ser registrados por Ley del Lobby. 

1.-Acta 

El Sr. Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y de la Patria y da lectura a la Tabla. 

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la l. 
Municipalidad, a Lunes 12 de Diciembre del año dos mil dieciséis, y siendo las quince horas 
con diez minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo la 
presidencia del Sr. Alcalde don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia de los Sres. 
Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, Hugo Moreno Varas, Sr. Claudio González 
Ormazábal, don Ne/son Maldonado Ahumada, don Héctor Peñaloza Cortés y don José 
Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis Arturo Flores 
Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme. 
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TABLA: 

Comuna en movimiento 
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HUALAÑE 

ACTA Nº 02 SESION ORDINARIA 
H. CONCEJO 

l. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE 
Lunes 12 de Diciembre de 2016 



1.- Certificado Nº 680 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de Subvención Municipal a 
la Iglesia Evangélica "La Voz de Cristo" por la suma de $ 349.905 ( Trescientos cuarenta y 
nueve mil novecientos cinco pesos) para el proyecto "Compra de un acordeón" 
2.- Certificado Nº 679 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de autorizar a la Mesa de 
Mujeres Rurales el cambio de paseo y almuerzo de Bucalemu a Pichilemu. 
J.- Invitación a Ceremonia finalización del año Escolar el Jueves 15 a las 19:00 Hrs. en la 
Escuela de Espinalillo. 
El Sr. Rojas pregunta porque no se personalizan las invitaciones a cada uno de los Sres. 
Concejales. 
El Sr. Alcalde responde que en este momento es más efectivo darlo a conocer en la Sesión, 
pero se tomará en cuenta el alcance del Sr. Concejal. 
4.- Certificado Nº676 del Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de Modificación 
Presupuestaria del Dpto. de Salud por $28.068.000 (Veintiocho millones sesenta y ocho mil 
pesos) 
5.- Certificado Nº 677 de Sr. Secretario Municipal, sobre acuerdo de aprobación de Políticas 
de Recursos Humanos de la L Municipalidad de H ualañé. 
6.- Certificado Nº 678 de Sr. Secretario Municipal aprobando la solicitud de cambio de 
destino de Subvención Club Adulto Mayor Juan Pablo Segundo, desde Bucalemu a un 
Restaurant en H ualañé. 
7.- Certificado Nº 681 de Sr. Secretario Municipal sobre rebaja del 50% del Nicho en 
Cementerio Municipal para sepultación de los restos de don Víctor Manuel Correa Corbalán 
(QEPD). 
8.- Certificado Nº 682 de Sr. Secretario Municipal sobre rebaja del 50% del valor del Nicho 
en Cementerio Municipal para los restos de Sra. María Angélica Calderón Leyton (QEPD) 
9.- Certificado Nº683 de Sr. Secretario Municipal sobre rebaja del 50% del valor del Nicho en 
Cementerio Municipal para sepultación de los restos de don José Orlando Santos Agurto 
(QEPD) 
10.- Certificado Nº 684 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobación de Programa de Apoyo 
a la Gestión Municipal de DIDECO, Programa Familia Seguridad y Oportunidades. 
11.- Of. Nº 522 de DAEM sobre informe de Licitaciones y Contrataciones mes de Noviembre 

de 2016. 
12.- Of. Nº 765 a Cuerpo de Bomberos de Hualañé sobre informe de Finanzas que no es 
posible solventar Subvención Especial solicitada. 
El Sr. González pide detalles para que se necesita ese aporte y cuánto es. 
El Sr. Alcalde dice que$ 650.000 para diferencia de sueldos de cuarteleros. 
El Sr. Sepúlveda dice que está claro que no se puede. 
El Sr. Maldonado dice que a nivel Regional es el Municipio que más aporta a esa Institución. 
Solicita copia del documento. Pide copia de Oficio. 
13.- Decreto Nº 3922 de fecha 09.12.2016 que entrega Subvención a la Iglesia Evangélica 
"La Voz de Cristo" de Los Coipos 
14.- El Sr. Alcalde hace entrega de programa de entrega de Juguetes Navidad 2017 a niños 
de Hualañé que está dentro del Presupuesto: Programa Comunitario que el próximo Lunes 
~P someterá a votación. 

3.- Tabla Ordinaria 

El Municipio se ha hecho presente entregando dos mediaguas, enseres básicos como 
alimentos, camas y otros y se les seguirá apoyando. 
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El Sr. Alcalde va leyendo y enumerando cada Item y respondiendo las consultas. 
Sobre Farmacia Popular el Sr. González propone sistema de concesión. 
El Sr. Alcalde dice que hay que ver el funcionamiento por lo menos de un año. 
El Sr. Rojas dice que en vez de fuegos artificiales de fin de año prefiere que se ayude a la 
comunidad. 
El Sr. González considera muchos los recursos para publicidad, rebajar y dar a Bomberos. 
Pide participación para los Sres., Concejales en programa de radio. 
El Sr. Alcalde señala que está la posibilidad. 
El Sr. Alcalde comienza la votación presentando la moción de aprobar el Presupuesto de la 
J. Municipalidad de Hualañé por un total de Ingresos y Gastos de$ 4.046.150.025 (Cuatro 
mil cuarenta y seis millones ciento cincuenta mil veinticinco pesos), con un aporte de 
$ 100.000.000 (Cien millones de pesos) para el Dpto. de Salud y $ 35.000.000 (Treinta y 
cinco millones de pesos) para el Dpto. de Educación. 

El Sr. Alcalde presenta un Presupuesto de Ingresos y Gastos de la I. Municipal de Hualañé 
para el año 2017 por un total de $ 4. 046.150. 025 (Cuatro mil cuarenta y seis millones ciento 
cincuenta mil veinticinco pesos), con un aporte de $ 100.000.000 (cien millones de pesos) 
para el Dpto. de Salud y $ 35.000.000 (Treinta y cinco millones de pesos) para el Dpto. de 
Educación. 

4.- Votación Presupuesto 2017 

El Sr. Secretario Municipal da a conocer Certificado de Atención de Salud de fecha 05 de 
Diciembre de 2016 del Sr. Pedro Sepúlveda Riveros, mediante el cual se justifica inasistencia 
a Sesión de Concejo. 
El Sr. Alcalde dice que se hará llegar el Reglamento de Concejo a los Sres. Concejales que 
asumen y se conversa sobre los teléfonos celulares que el Municipio les entrega. Solicitan la 
actualización de los anteriores. El Sr. Alcalde está de acuerdo en actualizar los aparatos, con 
$ 30.000 (Treinta mil pesos) de saldo y un Internet más eficiente para una mejor gestión. Se 
hará llegar la petición a Finanzas 
El Sr. Claudio González pide Oficina para los Concejales, con sistema de turnos para 
atención de público. 
El Sr. Alcalde le dice que lo verá. 

La moción es de 15,6 UTM mensual para cada Sr. Concejal para el periodo 2016-2020 
Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. González: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr, Peñaloza: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Establecer Dieta de 15,6 UTM mensual para cada Sr. Concejal 
de Hualañé, para el periodo 2016-2020. 
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1.-Dice que en La Huerta/rente a la Hostería hay problemas con un bache. 
El Sr. Alcalde dice que nuevamente se oficiará a Vialidad. 
2.- Dice que hay problemas con gallineros en Parronal, hay un pozo común para gallinas 
muertas. 
Se conversa esta situación ya que son varios los focos de este tipo en Peralillo, Parronal, 
Orilla de Valdés y Hualañé. Se solicitará a Acción Sanitaria de fiscalización a plantas de 
nVP(; tJ animales. 

Sr. Peñaloza 

1.- Pregunta si se compró material como gravilla. 
El Sr. Alcalde dice que se compró y ya se instaló. 
El Sr. Rojas dice que en una casa de La Rinconada arreglaron el camino pero con bolones y 
el problema persiste. Casa de don José Rene Cofre. Agrega que los vehículos no pueden 
pasar. 
2.- Consulta cuando empieza la Global en mantención de caminos 
El Sr. Alcalde dice que se están instalando, se ha visto personal 
3.- Dice que Sra. Margarita Andrade Diaz de Peralillo sufrió accidente en trabajo de agua 
potable en Peralillo. Consulta por garantía de la Empresa. 
El Sr. Alcalde dice que la Dirección de Obras Hidráulicas es el mandante, se hará llegar 
carta reclamo formal. 
4.- Consulta si se está trabajando en el Registro Social de Calle 
El Sr. Alcalde dice que se ha pedido información sobre personas en condición de calle, el 
Municipio ha hecho llegar lo solicitado. 
5.- Se refiere al protocolo en relación al Sres. Concejales; que en las Ceremonias no se les 
nombra, no se les saluda; que no se sabe o no se respeta. 
El Sr. Alcalde dispondrá que se entregue a los Dptos. y servicios un protocolo para 
conocimiento y mejorar. 
6.- Presenta un saludo a los Sres. Concejales que asumen y les desea suerte. 

Sr. Rojas 
5.- Hora de Incidentes 

El próximo Lunes se sancionará el Presupuesto del Dpto. de Salud y Educación. 

Sr. Rojas: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. González: No. Por falta de información anexa 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda: No 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: aprobar el Presupuesto de la J. Municipalidad de Hualañé por 
un total de Ingresos y Gastos de$ 4.046.150.025(Cuatro mil cuarenta y seis millones ciento 
cincuenta mil veinticinco pesos), con un aporte de $ 100.000.000 (Cien millones de pesos) 
para el Dpto. de Salud y $ 35.000.000 (Treinta y cinco millones de pesos) para el Dpto. de 
Educación. 

4 



1.- Presenta la bienvenida a los presentes y espera que sean una red de aporte a la 
comunidad y viene a trabajar por todos. 
2.- Dice que formaliza la solicitud de habilitar una oficina para los Concejales y pide plazo de 
respuesta al Sr. Alcalde. 
El Sr. Alcalde dice que en un plazo de un mes, para ver la parte logística y financiera. 
3.- Consulta por nuevas normas de reparto de agua. . 
El Sr. Alcalde dice que es de acuerdo a a lo instruido por el Ministerio del Interior, que es 
de 50 Lts. Habitante/día. 
4.- Dice que siempre debería estar disponible un camión aljibe con agua. Por los incendios 
en esta época. Para reforzar a Bomberos. 
El Sr. Alcalde dice que el camión es para riego y suministro de agua donde no pasa el 
camión de la ONEMI. 
El Sr. González propone postular a proyecto de camión aljibe. 
5.- Dice si se puede hacer convenio con Celulosa Arauco por problema de polvo excesivo en 
El Molino. 
6.- Agrega que se debe considerar la posibilidad de ampliación del Liceo para atender a los 
cursos que llegarán de todas las Escuelas. 
Que SECPLAC agilice la elaboración del proyecto del segundo piso. El Sr. Maldonado y el 
Sr. Rojas dice que el problema es de los espacios libres, no de las salas. 
El Sr. Alcalde dice que mejor sería ver la posibilidad de un terreno. 
7.- Dice que para el Festival La Voz del Mataquito 2017 se debiera considerar la posibilidad 
de cambio de espacio. Que podría ser en Camino al Puente. 
8.- Dice que contratar un productor para el Festival sale muy caro. Que se podría tratar 
directo con los artistas. 
El Sr. Alcalde dice que se hace así, que a los artistas se les paga directamente. 
9.- Pedir que la entrada sea liberada. 
1 fJ.- Pide información sobre las Escuelas de Excelencia Académica de 4 años a la fecha. 

Sr. González 

1.- Dice que en La Higuera hay un serio problema de presión de agua potable, que quizás 
con una bomba eléctrica y estanque se podría solucionar para que llegue a dos casas que se 
necesita. 
El Sr. Alcalde dice que con el equipo Técnico irá el Miércoles a terreno. 
2.- Dice que en Barba Rubia el problema de agua está muy complicado, si se puede ver 
solución. 
3.- Pregunta por posibilidad de reposición de veredas de Hualañé centro. Que han sucedido 
accidentes y no hay accesos para sillas de ruedas. 
4.- Consulta por tema de Comisiones 
Queda para la próxima reunión. 

Sr. Maldonado 

3.- Dice que en La Huerta en ex línea férrea, detrás del Gimnasio de la Junta de Vecinos, 
hay un corte de cables y falta luz. 
4.- Consulta por pavimento en Parronal. 
El Sr. Alcalde dice que la Licitación es el año 2017 al igual que multicancha en postulación 
PMU. 
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O FLORES CABRERA 
SEC ETARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE - H. CONCEJO MUNICIPAL HUALANE 

2.- Aprobar el Presupuesto de la l. Municipalidad de Hualañé por un total de Ingresos y 
Gastos de $ 4.046.150.025(Cuatro mil cuarenta y seis millones ciento cincuenta mil 
veinticinco pesos), con un aporte de $ 100.0. . 00 (el millones de pesos) para el Dpto. de 
Salud y$ 35.000.000 (Treinta y cinco mil nes de pesos) ara el Dpto. de Educación. 

1.- Establecer Dieta de 15,6 UTM mensual para cada Sr. Concejal de Hualañé, para el 
periodo 2016-2020. 

ACUERDOS: 

Siendo las 18:20 Hrs., el Sr. Presidente levanta la Sesión. 

].-Atraso en el pago de recolección de basura, ahora tampoco se les pagó lo que les manda 
la SUBDERE, y pregunta porqué. 
Se verá en el próximo Concejo. 
2.- Solicitará por escrito el dinero entregado a Salud y el estado financiero del Municipio. 
3.- Consulta por juicio del Dr. Sierra al Municipio. 
El Sr. Alcalde dice que está en la Corte. Apeló el Municipio. 
4.- Solicita ver la posibilidad de parquímetros en el Centro porque el problema de 
estacionamiento en grande. 
El Sr. González pide copia de informe que se hizo en relación a parquímetros. 
Se solicitará a Obras. 

Sr. Sepúlveda: 

1.- Pide informe de Contraloría sobre capacitación a Concejales. 
El Sr. Secretario dice que es un Dictámen y se hará llegar cuando se reciba en el Municipio. 

Sr. Moreno: 

El Sr. Alcalde dice que las peticiones de informes de deben hacer los escrito al Concejo. 
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11.- Consulta si se pueden ver recursos para dar el aporte que solicita Bomberos. 
12. - Pide por escrito información de terreno CEMA Chile en H ualañé 
El Sr. Alcalde dice que el terreno es Municipal. 
13.- Posibilidad de convocar a Concejo al Encargado de Emergencia y Movilización y 
Finanzas para ver posibilidad de extensión recolección de basura y quema en patios con 
riesgo y contaminación de napa subterránea. 
El Sr. Alcalde dice que a contar del Marzo 2017 se verán los sectores de Bóquil, Quilico, 
Espinalillo, Los Sauces, Caone y El Cobre. 


